



Gemeinde Fällanden
Fällanden Benglen Pfaffhausen

Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden

Fällanden, 1. Juli 2025

Revision der Gemeindeordnung 2025

Der Gemeinderat hat den Entwurf der Totalrevision der Gemeindeordnung der Gemeinde Fällanden und der Beleuchtende Bericht zuhanden der Urnenabstimmung vom 28. September 2025 verabschiedet.

Die wichtigsten Anpassungen umfassen folgende Themen:

- Gemeinderat neu mit sieben Mitgliedern (ungerade Anzahl)
- Unterstellte Kommissionen neu als Fachgremien mit Expertenwissen (einschliesslich Sozialkommission)
- Reduktion der Finanzkompetenzen des Gemeinderats für den Verkauf von Liegenschaften im Finanzvermögen (Umsetzung «Bodeninitiative»)

Zur Vorlage wurde vom 19. März bis 18. April 2025 eine Vernehmlassung durchgeführt. Auch fand am 26. März 2025 ein öffentlicher Informationsanlass in der Zwicky-Fabrik statt. Hierbei konnten die Ortsparteien und sämtliche Behörden sowie alle weiteren interessierten Organisationen und Personen oder Gruppen zum Revisionsentwurf Stellung nehmen.

Der vorliegende Entwurf basiert auf dem Resultat der Vernehmlassung. Die ursprüngliche Version sah unter anderem eine Erhöhung der Finanzkompetenzen des Gemeinderats wie auch die Möglichkeit einer massvollen Kompetenzdelegation zur Bewilligung von nicht budgetierten Ausgaben durch den Gemeinderat und die Schulpflege vor. Aufgrund der zahlreichen kritischen Rückmeldungen entschied der Gemeinderat, die Finanzkompetenzen, wie sie derzeit bestehen, zu belassen. Die Dokumente zur Vernehmlassung einschliesslich der Ergebnisse sind auf der Webseite öffentlich zugänglich.

Der Beleuchtende Bericht und die vollständigen Akten zu dieser Vorlage sind sodann ab Freitag, 15. August 2025, online verfügbar und können auf Wunsch auch während der Schalteröffnungszeiten der Gemeindeverwaltung beim Fachbereich Präsidiales (Gemeindehaus, 1. Stock, Büro 110) eingesehen werden.

Weiterhin Nutzung des hinteren Teils des Parkplatzes Wägler als Jugendpark

Seit der Eröffnung des Jugendparks im Juni 2020 auf dem hinteren Teil des Parkplatzes Wägler wird der Platz von den Jugendlichen und jungen Erwachsenen autonom verwaltet und dient als beliebter Treffpunkt für all jene, die sich ausserhalb des Jugendhauses (Altes Schulhaus) im öffentlichen Raum treffen wollen. Der Verein Jugendarbeit Fällanden (VJAF), der für den Betrieb des Jugendhauses verantwortlich ist, tritt beim Jugendpark nur sporadisch in Erscheinung; dennoch werden die Mitarbeitenden des VJAF von den Jugendlichen im

Wägler bei Bedarf kontaktiert – vor allem, wenn es um anstehende Reparaturarbeiten oder die Prüfung und Umsetzung neuer Ideen geht.

Die optische Abschirmung des Jugendparks zur Strasse und zum Wohnquartier hin sorgt für ein grosses Sicherheitsgefühl unter den Jugendlichen und jungen Erwachsenen, was einen unbeschwerten Austausch ermöglicht. Die aktuelle Sichtschutzwand darf einseitig als legale Spraywand genutzt werden. Die Erfahrungen haben gezeigt, dass durch die Bereitstellung einer solchen Wand der Vandalismus an den gemeindeeigenen Liegenschaften stark abgenommen hat.

Der grundsätzliche Bedarf für die Weiterführung des Jugendparks und dessen gesellschaftlicher Nutzen stehen ausser Frage. Eine aktuelle Umfrage, die der VJAF im Zeitraum vom Februar bis März 2025 unter rund 34 Jugendlichen und jungen Erwachsenen im Jugendpark durchführte, zeigt deutlich, dass weiterhin ein Bedarf an einem Jugendpark besteht. Da jedoch einige der bestehenden Angebote nicht mehr so intensiv genutzt werden wie in der Anfangszeit, soll der Jugendpark auf Wunsch des VJAF in reduzierter Form weitergeführt werden. Abgebaut werden der Tischtennis-Tisch, das Baumhaus und die Rampe. Diese Redimensionierung ist den Bedürfnissen der Zielgruppen besser angepasst und reduziert den Unterhaltsaufwand und damit auch die Kosten.

Der Gemeinderat unterstützt die langfristige Bereitstellung eines autonomen Treffpunkts für Jugendliche und junge Erwachsene in der Gemeinde Fällanden und bewilligt für den Umbau und die Verkleinerung des Jugendparks einen Kredit von CHF 14'000 zulasten der Erfolgsrechnung 2025 im Rahmen der freien Kreditkompetenz des Gemeinderats.

Ansprechpersonen für Medien

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96

Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden



Leta Bezzola Moser
Gemeindeschreiberin